

LA PAZ.

DIARIO DE FOMENTO, CIENCIAS, ARTES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Precios de suscripcion en Murcia.

Todos los dias, mes 7 rs. y 19 tres; solo los viernes, mes 2 y 1/2 y 7 tres, y á la cábala 10 un año. se suscribe en la Admon., S. Lorenzo, n.º 11.

Sábado 8 de mayo de 1858.

Número 50.

Año II.

Precios de suscripcion fuera.

Todos los dias, mes 8 rs. y 22 tres; solo los viernes, mes 3 y 8 tres, y á la cábala 12 un año. Se suscribe en todas las principales librerías.

ADMINISTRACION.

Con objeto de que los señores suscritores de fuera no tengan que molestarse en escribirnos, á no ser que para sus asuntos les interese hacerlo, vamos á establecer las siguientes bases:

1.º El que concluya su suscripcion, y trascurridos cuatro dias después de los avisos que es costumbre poner, no devuelva los números que se le sigan remitiendo, nos dará á entender que desea continuar y por lo tanto su suscripcion será renovada.

2.º Los que quieran dejar de ser suscritores no tienen mas que devolvernos los números con la misma faja con que se les remite, y de ese modo nosotros le damos de baja.

3.º Para abonar el importe de la suscripcion, el que no quiera verificarlo directamente, podrá nombrar persona en esta capital que á su nombre lo haga.

MURCIA 8 DE MAYO.

ASOCIACION.

Del ilustrado periódico *El Crédito*, copiamos el siguiente interesante artículo. «Seguramente la asociacion no es un hecho nuevo; pero puede decirse que lo es en su aplicacion económica. Antes, las empresas gigantescas, que estaban fuera del alcance de la fortuna particular, morian en la mente que las concibiera, privándose la sociedad de sus beneficios. Ahora, todas pueden realizarse por la concurrencia de los pequeños capitales, sin que las pérdidas, en el caso de haberlas, vengán á perturbarlas vitalmente el ánimo ni las fuerzas del socio. Aisladamente, estas pequeñas cantidades, ó se consumirían sin produccion, ó no podrian, en su insignificancia, dar nacimiento y desarrollo á los establecimientos de industria en grande escala y á la creacion de los de crédito. Asociadas, realizan los fecundos adelantamientos modernos, los bancos del descuento, los de circulacion, los hipotecarios, la compañía de las Indias, las de ferro-carriles, las de crédito y otras mil fuentes de trabajo, de riqueza y prosperidad general.

Moralmente considerada la asociacion, estrecha los lazos de benevolencia entre los individuos, destruye el antagonismo entre los que buscan el aumento de su fortuna por un mismo camino; hermana al fuerte con el débil, al opulento con el artesano, al labrador con el comerciante,

porque están al alcance de todos sus acciones. La sociedad inspira los mismos deseos, el mismo fin á cuantos en ella toman parte, pues no pueden menos de existir buena inteligencia y armonía entre los que se interesan por el mismo resultado, entre los que, habiendo contribuido con parte de su capital para un objeto cualquiera, alimentan las mismas esperanzas.

La asociacion es, segun ya hemos indicado, el único medio de llevar á cabo aquellas empresas de nuestro siglo que, por sus colosales proporciones, no pueden ser obra de particulares, sin comprometer imprudentemente su fortuna, arrojando los peligros del éxito, siempre problemático en las concepciones humanas. Ella estimula las inteligencias elevadas, pone en relieve las especialidades, aprovecha todas las aptitudes, y aumenta por este medio la produccion.

La asociacion, en su cualidad de agente esclusivo de las grandes empresas, es tanto mas fácil de comprender, cuanto mayor es la prevision y el amor al trabajo de quien la examina, y su conocimiento de lo limitado de la esfera de la accion individual. La primera idea que se nos presenta al pensar sobre la realizacion de un proyecto de grandes proporciones, es la de su mal éxito; idea retraedora, comprensiva, que hace al hombre renunciar á su aprovechamiento particular, y explotarlo por medio de la asociacion, comunicándolo á otros, que, concurriendo con sus luces, capital y voluntad, llevan á cabo la idea que su autor no hubiera realizado por sí mismo, por falta de elementos unas veces, por exceso de prevision otras.

Como fuente inagotable de riqueza, como poderoso auxiliar de los mas atrevidos proyectos de utilidad pública, como lazo de fraternidad entre los hombres, la asociacion es una de las fuerzas sociales mas poderosas de nuestro siglo, desconocida de todo punto por la antigüedad, y hoy ya por todos reconocida. España, ante el espectáculo de la prosperidad y la gloria que han alcanzado otras naciones por la asociacion en sus aplicaciones de todo género, aspira tambien á reformarse por ella. Son varias ya é importantes las sociedades que se hallan constituidas para fines de gran trascendencia, brindando á la conveniencia particular, con el fruto de sus beneficios. Nosotros esperamos confiadamente que ellos vendrán luego á disipar las preocupaciones que nos legaron siglos de ignorancia y egoismo.—*Juan Pueyo.*»

NOTICIAS OFICIALES.

La *Gaceta* no contiene disposicion alguna de interés general.

NOTICIAS DE MINAS.

Relacion de las minas concedidas por el Gobierno de S. M. á sus registradores, y que en su virtud se les va á dar la posesion.

En término de Lorca.

Anibar, de D. José Antonio Marquez, el dia 19 de mayo á las 9 de la mañana.

S. Antonio, del mismo, id. id. á las idem de id.

Azucena, del mismo, el dia 20 de idem á las id. de id.

S. José, del mismo, id. de id. á las idem de id.

Purísima Concepcion, del mismo, el dia 21 de id. á las id. de id.

Resurreccion, de D. Lorenzo Gilabert, idem de id. á las 9 y media de id.

Los interesados deben presentarse con la debida anticipacion á los respectivos alcaldes para acompañarles al punto de la mina.

Nota de las operaciones que debe practicar el ingeniero D. Juan Rücker ayudado del auxiliar D. Serafin de Torres, en término de Cartagena, en los dias del 20 al 22 del actual.

Operaciones.—Nombre del expediente.—Interesado.—Sitios.

Demarcacion.—Enriqueta.—D. José Antonio Martinez.—Cabezo de los Atascadores.

Idem demasías.—Resucitada y otras.—D. Mariano G. Gironés.—Lomo de los Lobos.

Idem.—Sebastopol.—D. Gaspar Baleriola.—Peña del Aguila.

Denuncio.—Por si acaso.—D. José Lopez Garcia.—Collado de las Colmenas.

Demarcacion.—Casualidad.—D. Antonio José Romero.—En los Franceses.

Idem.—Scipion.—D. Eduardo Alarcon.—Cueva de D. Juan.

Idem.—La mas buena.—D. Antonio Campoy.—Hoyo del Agua.

Informe.—Santiago (o) Concepcion.—D. Eduardo Calero.—Cueva de Don Juan.

